

支
部
情
報

周南支部

**豊かな人間性を育むための
道徳教育の充実をめざして**

周南市では、「私たちが輝く元気発信都市 周南」の創造に向けて、『心豊かに』、『快適に』、『安心して』、暮らし、『生き生きと』、『ともに活躍できる』まちづくりを進めていく。そして、各学校において、本市の目標達成に向け、特色を生かした取組を推進している。

周南市小学校長会は、平成十六年四月一日に誕生し、本年度は小学校三十五校で構成されている。月一回程度の定期例会をもち、研究課題に沿った研修や外部講師による指導講話、経験豊かな特色ある学校運営を行い、自校の学校運営の参考にしている。なお、本年度の研究課題は「豊かな人間性を育むカリキュラムマネジメント」道徳教育の充実に向けた校長のリーダーシップについてである。

周南市では、目標としているまちづくりに向けて、子どもたちの豊かな人間性を育むため、市内各小学校で道徳教育の充実をめざした研究に取り組んでいる。校長会では、「道徳教育の充実に向けた校内体制の整備」「よりよ



(四熊小学校 松林光司)

い道徳授業づくりに向けた取組」「家庭・地域との連携」の三つの視点からた。研修は、研究部・対策部・調査部・広報部の四つの専門部会からなり、教職員及び児童・保護者の意識調査やそれを基にした取組等について協同実践の充実を図りたいと考えている。また、道徳教育の充実に向けた校長の役割を明確にし、リーダーシップの在り方にについて研修を深め、資質向上を図っている。

本支部の研究は、平成二十六年度山口県小学校長会秋季教育研究大会及び平成二十七年度全国連合小学校長会山口大会において提案される。今後も市内三十校が連携を密にし、子どもたちの豊かな人間性を育むための道徳教育の充実をめざした実践を進めていきた

い。

ペンギンは水上にいる限り、天敵も少なく、比較的安全に生活でき。しかし、ペンギンの餌となる魚は、海中にしかおらず、仲間がそろつて餓死しないように、一羽が自らの危険を顧みず、様々な危険が待ち受けれる海に飛び込まなくてはならない。ファーストペングンが海中に飛び込み、安全が確認できると、他の仲間も次々と海上に飛び込むようである。

リーダーの重要な役目の一つに、フアーストペングンのこのような行動があげられると思う。失敗を恐れず、自ら率先垂範し、子どもや家庭、また学校や教職員、地域のために行動をおこななければならないこともあるだろう。新任校長となつた今、組織を預かる最高責任者として、危険や困難に最初に飛び込むファーストペングンでありたいと思う。

人々のつながりや生き物を大切に守つてこられた地域で育つ子どもたちは、素直で温かく、心がとても安定している。子どもたちが、ふるさと八代に誇りをもち、心豊かにたくましく成長してくれるこことを願つて、保護者や地域の皆さまと共に、私にできることを精一杯やつていこうと思っている。

ファーストペングン



下関市立生野小学校長
藤井俊亮

ファーストペングンという名前を、聞いたことがあるだろうか？

ファーストペングン等の、ペングンの種類を分類する名称ではない。数多くいる仲間のペングンに先んじて、真っ先に氷上から海に飛び込むペング

ンのことをこう呼ぶそうだ。

ペングンは水上にいる限り、天敵も少なく、比較的安全に生活でき。しかし、ペングンの餌となる魚は、海中にしかおらず、仲間がそろつて餓死しないように、一羽が自らの危険を顧みず、様々な危険が待ち受けれる海に飛び込まなくてはならない。ファーストペングンが海中に飛び込み、安全が確保できると、他の仲間も次々と海上に飛び込むようである。

リーダーの重要な役目の一つに、フアーストペングンのこのような行動があげられると思う。失敗を恐れず、自ら率先垂範し、子どもや家庭、また学校や教職員、地域のために行動をおこななければならないこともあるだろう。新任校長となつた今、組織を預かる最高責任者として、危険や困難に最初に飛び込むファーストペングンでありたいと思う。

できることを精一杯に



周南市立八代小学校長
中田みゆり

新校長の声

八代盆地の寒暖の厳しい気候や自然の中では、絶滅危惧種に指定されている生き物が今もたくさん生息している。八代小学校でも、ナベヅルだけでなくギフチョウやタガメ等の飼育保護活動も行つていて。どの取組にも長い歴史が刻まれていて八代小には欠かせない取組になつている。

人々のつながりや生き物を大切に守つてこられた地域で育つ子どもたちは、素直で温かく、心がとても安定している。子どもたちが、ふるさと八代に誇りをもち、心豊かにたくましく成長してくれるこことを願つて、保護者や地域の皆さまと共に、私にできることを精一杯やつていこうと思っている。